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! ! ! !作为本市中学生“走进人大”主
题活动重要内容之一的模拟立法报
告———《上海市中小学校学生营养
午餐管理条例》，昨天下午举行听证
会。在修改定稿后，起草小组的学生
将把“立法”结果提交给市人大、市
教委等有关部门作参考。

营养午餐尚未立法
华东政法大学附属中学一群高

中生在经过了长时间的调研、访问、
商讨和请教法学专家后，草拟出了
《学生营养午餐管理条例》，并在昨
天邀请了市教委基教处、体卫处的
有关负责人一同参加听证。该校高
二年级的宋昊亮同学在向听证会作
的条例起草说明中提出，目前我国
是按《食品卫生法》《学校卫生工作
条例》《学校食堂与学生集体用餐卫
生管理规定》等法律法规来规范校园
供餐工作，但尚无学生营养午餐管理

方面的专门立法。本市也只有浦东新
区、徐汇区等少数几个区制定了针对
本区中小学校的学生营养午餐管理
办法，全市性的专门立法同样处于空
白状态。而在世界上的许多发达国
家，早就运用立法手段保证了学生午
餐的质量、卫生和安全。比如，美国在
!"#$年颁布了《国家学校午餐法》，
日本在 %"&'年就制定了第一部有

关学校午餐的法规。

六成学生不满午餐
在听证会上，同学们还列举了

大量近年来发生在全国各地和本市
的学校食堂集体食物中毒事件，认
为这些事件多半是因为学生午餐的
供餐单位在食材进货渠道、饭菜加
工流程、餐具清洗消毒、食品加工环

境等方面操作不规范、食品卫生安全
意识薄弱造成的。据同学们的调查，
目前约有六成学生对学校午餐不满
意，一成多的人表示非常不满意，另
有 ()*的学生认为午餐经常吃不
饱。因此，在大量调研的基础上，华
政附中的同学们草拟了一份有着六
章 &"条的《上海市中小学校学生营
养午餐管理条例》，涉及管理机构的

职责、学校的职责、供餐单位的职责
和相关法律责任等多个方面。

供应品种或可挑选
目前中小学午餐供膳基本上采

用三种方法，一是学校食堂自购原
材料烹制，二是由指定的配膳公司
向食堂提供半成品，三是将午餐全
部外包给校外的快餐公司。在华政
附中的听证会上，学生代表和家长
代表都一致提出，不论是何种供餐
方式，首先都应当确保食品的安全，
并尽可能在花色品种上符合学生的
口味。在起草这份《学生营养午餐管
理条例》时，该校学生在听取市教委
有关部门的意见时已获悉，本市正
在制定学生午餐的营养标准，将来
学校在提供午餐时或许会给学生几
种套餐的挑选，以改变目前品种单
一，不想吃就没有吃的“被吃午餐”
现状。 本报记者 王蔚

华政附中昨办听证会，定稿后将提交有关部门

! ! ! !本报讯（记者 施捷）使用甘精
胰岛素不增加癌症风险。日前在迪
拜召开的世界糖尿病大会———国际
糖尿病联盟年会上，由大型数据库
随机对照获得的最新荟萃分析数
据，再次证明了基础胰岛素治疗的
安全性。
这项荟萃分析纳入了所有关于

甘精胰岛素“来得时”与癌症方面的

临床研究，进一步探讨了甘精胰岛
素与癌症风险之间的相关性。荟萃
分析还包括了以往在若干个国家和
地区（如瑞典、德国、苏格兰、英格兰
和台湾地区）进行的数据库研究、随
机对照临床研究等，这些研究评估
了使用各种胰岛素的糖尿病患者的
癌症风险。结果发现，甘精胰岛素不
增加总体癌症风险，也不增加乳腺

癌、结直肠癌及前列腺癌的风险。
“这项里程碑式的研究表明了

超越单个研究而将所有已知的数据
进行整合分析的必要性。”此项目的
研究负责人、法国里昂国际预防医
学研究所所长 +,-,. /012, 博士表
示，研究结果可以让患者和他们的
医生们在用药时更为安心。
“来得时”3甘精胰岛素4是全球

患者广泛使用的胰岛素品牌。由于
基础胰岛素（如甘精胰岛素）治疗的
确切临床疗效和安全性，国际和国内
的糖尿病学术机构、包括中华医学会
糖尿病学分会均建议，5 型糖尿病
患者口服降糖药物控制不佳时，应
尽早启用基础胰岛素治疗，以有效帮
助患者降低空腹血糖水平，同时较
其他胰岛素治疗的低血糖风险更小。

! ! ! !本报讯（记者 张炯强 特约通讯
员 焦苇）市教委日前发布《上海市高
等学校教师职务和其他专业技术职
务聘任办法》实施细则，明确规定，高
等学校教师应当完成学校规定的教
育教学任务。教授、副教授原则上每
年系统承担一门及以上本、专科生基

础课或专业基础课；教授原则上每五
年应指导或者合作指导过一届合格
的硕士研究生，或者指导助教、讲师
成绩显著。对不能履行教育教学职
责、未完成学校额定的基本教育教学
任务，或未达到规定的教育教学质量
要求（教育教学考核不合格）的教师，

学校不得续聘或者聘其担任高一级
教师职务。

细则同时规定高校教授须独立
或作为第一（通讯）作者在国内外重
要学术刊物发表高水平学术论文 &

篇及以上；或应具有作为主要完成人
（排名前 &位）获得省（部委、直辖市）
级以上奖励（不含提名奖）的教学成果
&项及以上，并要求独立或作为第一
（通讯）作者在国内外重要学术刊物
发表高水平学术论文 %篇。

! ! ! !本报讯（记者
易蓉）上海交通大
学危机管理研究中
心和舆情研究实验
室前天联合发布
《67%%食品安全舆
情报告》。报告表明
非法添加剂问题成
为 67%% 年度食品
安全事件重灾区，
国家对非法添加剂
监管力度加大，但
仍存在不足，风险
预警机制有待进一
步完善。

根 据 报 告 ，
67%% 年我国食品
安全事故呈现数量
众多、联动性强、跨
地域等特点，由非
法添加问题引发的
食品安全舆情突
出。此外，67%%年度
国内各种涉及食品
安全的事件曝光方
式以群众举报为
主，伴随着互联网
高速发展，新媒体
日新月异，网络论

坛等成为群众直接曝光食品安全
问题的重要平台和途径。
报告同时针对今年影响较大

的 (&起食品安全舆情事件进行
分析，其中问责的占 89:，无问
责的占 (%*，另有 6*至今仍未
处理或未明确是否有问责，政府
的问责力度尚显不足。

报告最后提到，政府机构主
导、行业协会协管、市场主体自律、
社会舆论监督以及医疗机构保障
等“多位一体”的食品安全多元规
制模式下的全社会监管，在今年食
品安全中出现端倪。专家认为，这
也将成为未来我国食品安全监管
体系发展的必然趋势。
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6型糖尿病患者口服甘精胰岛素不增加癌症风险

! ! ! !本报讯（记者 易蓉）昨天
下午，上海理工大学大礼堂热
闹非凡，这座罗马风格的市优秀
历史建筑充满了欢声笑语。“明
星教师”、“牛人学者”以及优秀
学生代表通过红毯步入大礼堂
参加 67%6上理新年招待会。

新年招待会已经成为上海
理工的一项“新传统”，近 &年
来每年新年学校邀请“教学名
师”、科研骨干、“千人计划”学
者、东方学者、优秀教职工以及
外籍教师等代表，与来自优秀
创业团队、社会实践团队或获
得重要赛事奖项的学生代表共
聚一堂。而这场新年派对并没
有太多花哨的节目，更多的时
间留给学生和老师互动，成为
学生们和“牛人”老师们零距离
的交流平台。
据悉，上理工还将招待会

进行全程网络直播，没有亲临
大礼堂的学生也可以参与其
中，而学校官方微博实况刷新
也吸引了不少“粉丝”互动。
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市教委发布高校教师聘任实施细则

教授每年须教一门基础课
上理工师生互动

与!牛人学者"共迎新

! ! ! !日前，由敦煌吐
鲁番学会染织服饰
专业委员会、东华大
学服装·艺术设计学
院主办的“面壁生华
用墨敦煌壁画临摹
展”在东华大学举
行，展期一周。展览
展示了画家用墨临
写莫高窟壁画的 (7

张作品，以人物肖像为主，内容
包括佛、菩萨、天王、飞天、伎乐
等。据悉，东华大学和敦煌研究
院合作研究敦煌壁画服饰，将敦
煌壁画和服饰史研究结合得更
紧密。 本报记者 孙中钦 摄
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不想“被吃午餐”
高中生交“立法”报告


